

中国老年保健医学

ZHONGGUO LAONIAN BAOJIAN YIXUE

(2003 年创刊)

2023 年 6 月 25 日

第 21 卷 第 3 期

双月刊

主管单位

国家卫生健康委员会

主办单位

中国老年保健医学研究会

出版单位

《中国老年保健医学》杂志社

名誉主编 王陇德 高松柏 汪耀

主编 高润霖

社长 蔡剑平

执行主编 杨泽

副社长 朱舆好

副主编 奚桓 吕光华

责任编辑 单鸣华

联络部主任 王乃莘 徐冰

发行范围 公开发行

发行单位 《中国老年保健医学》杂志社

地址 北京市东城区和平里七区 16 号楼 115 室 100013

电话 / 传真

010 - 64216541 64205334

投稿电子信箱

chinalnbj@aliyun.com

印刷单位

三河市国新印装有限公司

广告发布登记号

京东市监广登字 20170115 号

允许发布处方药广告专业刊物

国家标准连续出版物号

ISSN 1672 - 2671

CN 11 - 4981/R

定 价

每期 20.00 元 全年 120.00 元

目 次

· 康复专栏 ·

- 髋关节撞击综合征关节镜术后功能障碍康复的临床研究进展 范丹丹 宋金凤 刘泽键等(3)
针刺百会透曲鬓对卒中后疲劳的临床干预疗效评价 隋瑞娟 王玉良 肖敏佳等(9)
一核多元团队照护对肿瘤晚期患者安宁疗护的效果研究 韩颖 李诗晴 王雪等(12)

· 论 著 ·

- 糖尿病足 Wagner 分级与患者入院首日葡萄糖范围内时间的相关性分析 章玉玲 陈志雄 贺鲁玲等(15)
老年慢性肾脏病患者合并高尿酸血症影响因素分析 赵西芳 韦兴富 黄学(19)
中等强度运动过程中唾液中的分泌型免疫球蛋白 A 的变化 朱博 王笑丰 申晨新(22)
中性粒细胞/淋巴细胞比值与不同病变部位脑白质疏松的相关性研究 贺佳敏 刘媛媛(24)
不同微生态调节剂对 2 型糖尿病血糖及胰岛素水平调控的 Meta 分析 王亚军 咸本松(29)
延长双联抗血小板治疗对合并肾功能不全的急性冠脉综合征患者预后的
影响 李玄祎 武传举 殷华序等(34)
运动康复训练在中老年膝骨关节炎应用效果的 Meta 分析 胡泽林 吴美璇 秦殿菊(38)
中西医结合治疗老年永久性房颤并射血分数保留的心力衰竭的疗效观察 魏伟荣 华山 黄亚聪等(45)
预后营养指数对食管癌术后放疗患者预后的影响研究 刘申香 毛海燕 王洁等(48)
老年人跌倒危险因素的 Meta 分析 车正瑶 毕怀梅 张栌匀等(53)
门诊老年 2 型糖尿病患者合并衰弱综合征情况及影响因素分析 龙国玉(58)
三种衰弱量表诊断一致性及测量维度的探讨 王丹 周起 武文斌(62)

· 药物与临床 ·

- 替罗非班桥接阿司匹林联合氯吡格雷对急性脑梗死的疗效与安全性观察 封健 马战友(67)

· 调查研究 ·

- 老年住院患者对静脉留置针认知水平及影响因素分析 李玥璐 韩梦景 邓小丽(70)
慢性心力衰竭患者家庭功能现状及其影响因素研究 任新生 许碧香 危策罡等(74)
老年糖尿病患者气质性乐观与疾病适应的相关性分析 朱丽 崔香淑(79)

编委会名单

主任委员	王陇德
常务副主任委员	高润霖
顾问	刘力生 陶国枢 潘长玉 王孟薇
副主任委员	吴家睿 高思华 王鲁宁
秘书长	杨泽
特约编委	冷晓(美国) 许峻峰 武亮
委员(排名不分先后)	白松 蔡剑平 曹素艳 曾平 常静玲 陈枫 陈国俊 陈汉娜 陈怀红 陈雪丽 陈滟 程凌燕 迟荣香 仇园园 丛芳 丁洪成 董继革 段蕾蕾 邱星 鄂俊宇 方伯言 高丽娟 高新霞 高学文 耿庆山 公维军 郭猛 郭其森 郭琪 韩辉 何霞 洪华章 侯俊 侯来永 胡才友 胡菱 黄富表 黄力平 黄文冠 矫玮 金世鑫 靳洪涛 雷敏 黎健 李海聪 李宏涛 李娟 李宁 李素珍 李滢 李玉环 李玉明 李玉霞 林琴 刘峰 刘海滨 刘红 刘惠林 刘建华 刘瑞洪 刘书芳 刘松怀 卢茜 栾伟 罗丽华 吕光华 吕泽平 马将 马全胜 马玉宝 孟昭宇 潘景山 潘钰 庞国防 彭海 彭乐 彭彦霞 齐国先 乔晋琳 郑淑燕 秦延京 邱蕾 邱元芝 曲毅 芮海荣 尚娥 史晓红 宋桂芹 宋鲁平 宋岳涛 苏革 孙洁 孙岚 孙兴国 孙宜萍 孙迎春 孙跃歧 谭纪萍 谭同才 滕秀英 滕宗艳 田伟盟 王清文 王秋 王小斌 王晓敏 王宇虹 王元姣 卫冬洁 吴春薇 武亮 肖红军 肖娟 谢红志 谢家兴 谢瑛 谢欲晓 熊尚全 徐晖 徐俊峰 徐小燕 徐勇 许梦雅 杨红莉 姚晓梅 叶振华 尤欣 余锦强 鱼小敏 俞茂华 袁喜红 恽晓平 张红亮 张宏 张洪春 张卉 张坚 张静 张丽 张平 张庆苏 张绍开 张雪芬 张艳明 张一娜 张宇 张毓洪 张兆国 张志杰 章岚 赵冬琰 赵国如 钟森 周加军 周凯 周乃珍 周祥山 朱一平 左冠超

支持单位

国家卫健委北京老年医学研究所
北京小汤山医院

2020—2022年北京小汤山医院门诊第二类精神药品的使用情况分析

..... 何羽(83)

睡眠质量差的老年患者主观睡眠质量调查及影响因素分析

..... 徐艳 杨婧 林秀玲等(87)

·综述·

游戏疗法在老年慢性病健康干预中的应用研究进展

..... 孙娅娇 陶慧余璐等(90)

阻塞性睡眠呼吸暂停综合征的脑血管反应性改变与醒后卒中的相关性

..... 研究进展 李娇蓉 徐云瑀 赵智艳等(94)

多元化护理干预在临床护理中的研究进展

..... 计全月 刘天云 韩梦景等(99)

膝前痛的常见病因及康复治疗措施的研究进展

..... 王智斌 丁杰 陈根等(102)

糖尿病患者低血糖恐惧护理研究的范围综述

..... 何梦丽 姬卫云 李敏嘉等(107)

CircRNAs与阿尔茨海默病相关性的研究进展与未来方向

..... 何香花 张为杨 泽等(112)

氢分子应用于预防保健的临床研究进展

..... 江雪 刘伯言 吴逢霖等(117)

老年慢性病患者延续性护理研究进展 宗兆鑫 管玉梅 王灵娜(123)

·经验交流·

辨析治未病思想在中医药防治疫病中的应用与思考

..... 陈叶洋 李锦帅 叶小丹等(126)

经颅直流电刺激联合认知作业治疗对脑卒中认知的影响

..... 刘俊明 黄富表 赵莉慧(129)

基于心肺运动试验的有氧训练对脑卒中患者心肺功能及运动能力的

..... 疗效观察 包兴骅 孙晓培 杨大鼎等(133)

老年人股骨骨折应用腰硬联合麻醉的临床分析 王大海(137)

基于机器学习对乳腺癌超声图像数据分类 秦玉华(140)

·护理·

交替使用留置针对盐酸艾司洛尔致静脉炎的有效性及安全性研究

..... 彭丽敏 袁莉华(143)

医院-社区联合对居家养老服务技能培训方案构建与推广应用

..... 尹玲 张婧婷 刘萌(146)

伤口评估三角联合新型敷料在老年患者压力性损伤中的应用

..... 付小红 陈燕 崔亮(149)

中医情志护理联合皮内针治疗在老年社区获得性肺炎患者的应用

..... 李琳 张晶杰 陈稳等(152)

介绍一款实用型血糖检测盒 叶索娜 刘瑶瑶 章玉玲(156)

远端缺血适应结合综合康复护理对脑卒中足下垂患者康复的影响

..... 王露(159)

1例颅内动脉瘤破裂伴消化道大出血的护理 吴梅 张建男(162)

基于CGA的人文关怀对老年患者依从性及满意度的价值

..... 王宇晖 徐芙蓉 黄俏等(165)

CHINESE JOURNAL OF GERIATRIC CARE

(Founded in 2003)

Published in June 25 2023

Volume 21 , Number 3

Bimonthly

Responsible Institution

National Health Commission of the People's
Republic of China

Sponsor

Chinese Association of Geriatric care Research

Editing

Editorial Board of Chinese Journal of
geriatric care

No. 16, District seven Hepingli , Beijing 100013 ,
China.

Tel : 086 - 010 - 64216541 64205334

Fax : 086 - 010 - 64216541

E-mail: chinabnbj@aliyun. com

Honorable Editor-in-Chief

WANG Longde GAO Songbai

WANG Yao

Editor-in-Chief

GAO Runlin

Office leader

CAI Jianping

Executive editor

YANG Ze

Associate office leader

ZHU Yuyu

Managing Director

SHAN Minghua

Publishing

Editorial Board of Chinese Journal of
Geriatric Care

CSSN

ISSN 1672 - 2671

CN 11 - 4981/R

CATALOGUE

- Clinical research progress of active and passive rehabilitation after arthroscopy for femoroacetabular impingement syndrome FAN Dandan, SONG Jinfeng, LIU Zejian, et al. (3)
- Evaluation of clinical intervention effect of acupuncture at Baihui Penetrating needling Qubin on post-stroke fatigue SUI Ruqiao, WANG Yuliang, XIAO Minja, et al. (9)
- A study on the effect of palliative care for patients with advanced tumor by one core and multiple team HAN Ying, LI Shiqing, WANG Xue, et al. (12)
- The correlation between Wagner grading of diabetic foot and time in glucose range ZHANG Yuling, CHEN Zhixiong, HE Luling, et al. (15)
- Analysis of influencing factors of hyperuricemia in elderly patients with chronic kidney disease ZHAO Xifang, WEI Xingfu, HUANG Xue (19)
- Changes in salivary secretory immunoglobulin A during moderate exercise ZHU Bo, WANG Xiaofeng, SHEN Chenxin (22)
- The correlation between neutrophil/lymphocyte ratio and white matter osteoporosis in different lesion sites HE Jiamin, LIU Yuanyuan (24)
- Effects of Microecological modulators on blood glucose and insulin levels in Type 2 Diabetes: A Meta-Analysis WANG Yajun, XIAN Bensong (29)
- Effect of prolonged dual antiplatelet therapy on the prognosis of patients with acute coronary syndrome complicated with renal insufficiency LI Xuanyi, WU Chuanju, YIN Huaxu, et al. (34)
- The effect of exercise rehabilitation training in middle-aged and elderly patients with knee osteoarthritis : a Meta-analysis HU Zelin, WU Meixuan, QIN Dianju (38)
- Clinical effects of traditional Chinese medicine combined with western medicine in the treatment of patients with Heart failure with preserved ejection fraction in elderly permanent atrial fibrillation WEI Weirong, HUA Shan, HUANG Yacong, et al. (45)
- The effect of prognostic nutritional index in patients with esophageal carcinoma LIU Shenxiang, MAO Haiyan, WANG Jie, et al. (48)
- A Meta-analysis of factors affecting falls in the elderly CHE Zhengyao, BI Huamei, ZHANG Luyun, et al. (53)
- A study on the consistency and their measurement dimensions of three frailty diagnostic instruments WANG Dan, ZHOU Qi, WU Wenbin (62)
- Clinical efficacy and safety of Tirofiban bridging aspirin combined with clopidogrel in patients with acute cerebral infarction FENG Jian, MA Zhenyou (67)
- Analysis of cognitive level and influencing factors of intravenous indwelling needle in elderly patients LI Yuelu, HAN Mengjing, DENG Xiaoli (70)
- Correlation analysis of temperamental optimism and disease adaptation in elderly diabetic patients ZHU Li, CUI Xiangshu (79)
- Analysis of the Use of Class II Psychotropic Drugs in Outpatients of Beijing Xiaotangshan Hospital from 2020 to 2022 HE Yu (83)
- Investigation and influencing factors analysis of subjective sleep quality in elderly patients with poor sleep quality XU Yan, YANG Jing, LIN Xiuling, et al. (87)
- Progress in the application of play therapy in health intervention for elderly chronic diseases SUN Yajiao, TAO Hui, YU Lu, et al. (90)
- Research progress on the correlation among the changes of cerebrovascular reactivity in OSAS and wake-up stroke LI Jiaorong, XU Yunyu, ZHAO Zhiyan, et al. (94)
- Research progress of diversified nursing intervention in clinical nursing JI Quanyue, LIU Tianyun, HAN Mengjing, et al. (99)
- Research progress on common causes of anterior knee pain and rehabilitation treatment measures WANG Zhibin, DING Jie, CHEN Gen, et al. (102)
- A review of the scope of hypoglycemic fear care in diabetic patients HE Mengli, JI Weiyun, LI Minja, et al. (107)
- Progress in clinical research on the use of hydrogen molecules in preventive health care JIANG Xue, LIU Boyan, WU Fenglin, et al. (117)
- Effects of cathodic transcranial direct current stimulation combined with functional occupational therapy on motor function of upper limbs and fingers in patients with right brain injury LIU Junming, HUANG Fubiao, ZHAO LiHui (129)
- The effect of aerobic training guided by cardiopulmonary exercise test on cardiopulmonary function and motor capacity of stroke patients BAO Xinghua, SUN Xiaopei, YANG Dading, et al. (133)
- Classification of breast cancer ultrasound image data based on machine learning QIN Yuhua (140)
- Efficacy and safety of alternating indwelling for Esmolol hydrochloride induced phlebitis PENG Limin, YUAN Lihua (143)
- Hospital-community joint construction and promotion of skills training programs for home-based elderly care caregivers YIN Ling, ZHANG Jingting, LIU Meng (146)
- Application of wound evaluation triangle combined with new dressing in stress injury in elderly patients FU Xiaohong, CHEN Yan, CUI Liang (149)
- Application of TCM emotional nursing combined with intradermal acupuncture in the treatment of elderly patients with community-acquired pneumonia LI Lin, ZHANG Jingjie, CHEN Wen, et al. (152)
- Introduce a practical blood sugar test box YE Suona, LIU Yaoyao, ZHANG Yuling (156)
- Effect of RIPC combined with Comprehensive Nursing on Rehabilitation of Patients with Acute Drop Foot WANG Lu (159)
- The value of CGA based Humanistic Care in compliance and satisfaction of elderly patients WANG Yuhui, XU Furong, HUANG Qiao, et al. (165)